

ladas métricas, el nivel más alto de los últimos años. Este avance en la construcción se percibe también en el aumento de los proyectos en cartera que estarían próximos a realizarse, los cuales habrían aumentado en promedio a 50%, desde un 40% en abril.

¿QUÉ HACER?

Hay otras voces no muy optimistas. Para el ex director del BCR, Kart Burneo, las cifras de junio y del primer semestre evidencian que hace rato que la crisis económica externa ya llegó a nuestro país. Hay acciones que las autoridades económicas deberían adoptar para moderar la segura contracción del Producto Bruto Interno (PBI) per cápita o el aumento del subempleo, dado que, al final del año, en el mejor de los casos, la economía peruana podría crecer alrededor del 1%, agrega Burneo.

Para el economista Jorge González Izquierdo, la política fiscal no solo evidenció algunas limitaciones, sino que demostró estar pagando los costos de una serie de errores cometidos con anterioridad, que la han llevado a un estado de impotencia respecto de la velocidad y efectividad con que se desea realice su trabajo sobre la demanda agregada de la economía y, por consiguiente, sobre el comportamiento de la producción y el empleo.

En general, el Gobierno debería acelerar la inversión pública para frenar la desaceleración de la economía, debido a que, en el primer semestre, solo se gastó un tercio de los US\$ 3,200 millones contemplados en su plan de estímulo económico. En suma, la proactividad de las autoridades económicas será importante para revertir el actual enfriamiento económico. ■



Peter Anders
Presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL)

Canje de obras por impuestos no da resultados

Ante el inicio de la crisis financiera, los diferentes gobiernos en el mundo reaccionaron con políticas expansivas fiscales y monetarias. En el caso del Perú, se anunció un Plan de Estímulo Económico (PEE) equivalente al 3.2% del PBI, en el que fundamentalmente se destinaban recursos para la inversión pública a nivel nacional. No fue así con la política monetaria reducción de tasas de interés, pues se actuó con cierto rezago.

Podemos decir que el esfuerzo que ha hecho el Gobierno por mantener expectativas favorables en los agentes económicos, a partir de los resultados macroeconómicos positivos obtenidos en los últimos años, ha sido bueno. A pesar de la desaceleración económica, se ha mantenido la responsabilidad en el manejo económico, es decir, el control en la inflación y el equilibrio tanto fiscal como externo.

Si mediante el Plan de Estímulo Económico no se logran ejecutar plenamente los recursos presupuestados por el Ejecutivo (aprox. S/. 7,920 millones), la economía peruana crecería este año menos del 1.8%, y eso sí es preocupante.



Ricardo Lago
Economista y profesor español

Perú soportó muy bien la crisis externa.

En estos momentos, la economía peruana se ve muy bien en relación con otras economías. Ello se debe a que, cuanto más pequeña y abierta es una economía, más difícil es que se mantenga a flote en un contexto de crisis. El éxito del Perú ha sido no caer en la recesión, ni en crisis cambiarias o financieras, en quiebras de empresas, en desempleo masivo, cuando el contexto internacional iba tan mal.

El Gobierno proyecta que crecerá 2.5%. En lo personal, considero que creceremos en 1%, todo un récord para América Latina, ya que solo se prevé que Perú y Panamá crecerán. Todo el resto está en recesión. No hay más de diez economías que están creciendo en el planeta y Perú pertenece a ese club selecto.

El Perú ya va de salida. En el segundo trimestre, su crecimiento fue negativo; en el tercer trimestre, puede crecer un 2%; y el último trimestre, crecerá un 3%.

Yo creo que el Perú ya tocó fondo y de aquí se va para arriba. Mi pronóstico es que en el 2010, es que, en el 2010 crecerá 5%; y, en el 2011, un 7%.